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Richtig glauben
 

• Bitte Gott für Einsicht bei den 
zahlreichen Kriegstreibern auf 
dieser Welt. Dass der Friede wie-
der einziehen darf.

• Danke Gott für die Möglichkeit, 
unseren Glauben frei und ohne 
Einschränkungen leben zu dürfen. 

• Bitte Gott für ein gelingendes Män-
nerwochenende im Juni mit unse-
rem neuen Gastredner Jason Riley.  

• Danke Gott für die Beendigung der 
Massnahmen und dass wir uns 
wieder frei treffen dürfen.
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Stephan Bamert
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einen Krug, den Jesus nun mehr und 
mehr füllen sollte. 
Die Reaktion von Jesus ist erstaunlich. 

Glaube wie ein Senfkorn
Er tadelt die Jünger: «Wenn ihr Glau-
ben hättet wie ein Senfkorn, würdet 
ihr zu diesem Maulbeerbaum sagen: 
Entwurzle dich und verpflanze dich 
ins Meer! und er würde euch gehor-
chen».
Betrachten wir die beiden Pflanzen 
genauer. Der Maulbeerbaum verfügt 
über ein tiefgreifendes Wurzelwerk. 
Man hat in der damaligen Zeit gar 
nicht erst versucht, den Baum mit der 
Wurzel zu entfernen, sondern fällte 
ihn und liess den Strunk zurück.

Aus klein mach gross
Das Senfkorn war die kleinste Mess-
einheit , welche die Menschen dann-
zumal kannten.
Jesus gibt hier den Jüngern klar zu 
verstehen, dass die Frage nach der 
Menge an Glauben verkehrt ist, 
denn der kleinste Glaube (Senfkorn) 
reicht für ganz Grosses (Entwurze-
lung des Maulbeerbaums).

Alles kann, wer glaubt
Ähnlich die Geschichte aus Markus 9: 
Ein Vater bringt seinen besessenen 
Sohn zu den Jüngern. Aber die Jün-
ger sind nicht in der Lage den Dämon 
auszutreiben. Als Jesus hinzukommt, 
erklärt ihm der Vater die Situation 
und es kommt zu einem spannenden 
Dialog: 

Vater: «Wenn du kannst, hilf uns; 

hab Mitleid mit uns! Jesus: «Wenn 
du kannst? Alles kann, wer glaubt.» 

Vater: «Ich glaube; hilf meinem Un-
glauben!» 
Eine komische Antwort. Glaubt er jetzt 
oder nicht?

Vetrauen triffts besser
Das griechische Wort das im NT oft 
mit «glauben» übersetzt wird ist «pis-
teuõ». Die genauere Übersetzung 
wäre «vertrauen». Und so könnte die 
Aussage des Vaters durchaus lauten: 
Ich vertraue Dir, Jesus, aber ich zweif-
le an dem Wunder.
Glaube ich immer, dass Wunder ge-
schehen? Nein, manchmal habe ich 
Zweifel und manchmal schränkt mich 
mein menschliches Denken ein. Und 
dann gab es jene Momente, in denen 

Frage 1: Welche Wunder hast Du 
mit Gott erlebt?

Frage 2: Hast Du schon einmal fest 
für etwas gebetet und Gott hat es 
nicht gemacht?

 

Frage 3: Was hat das in Dir ausgelöst? 
(Wut, Trauer, Enttäuschung etc.)

Frage4: Wie bist Du damit  umge-
gangen? 

Frage 5: Hat es Deine Beziehung zu 
Gott verändert?

Vor ein paar Jahren nahm ich an einer 
Konferenz teil, in deren Verlauf wir 
aufgefordert wurden, füreinander 
zu beten. Ein Mann fragte mich, ob 
ich für seine Hand beten könne, die 
sehr deformiert war. Klar betete ich 
für ihn und seine Hand und ich hoff-
te auch innig, dass Gott ein Wunder 
tun würde. Gleichzeitig hatte ich 
aber enorme Zweifel, dass etwas 
passieren könnte… Und schliesslich 
geschah auch nichts.

Nur richtig glauben...
Als ich noch jung im Glauben war, 
hiess es oft, dass Wunder passieren 
würden, wenn man richtig glaubt 
oder man einen grossen Glauben 
hat. 

Nicht wie ein Krug
Immer, wenn ich jemanden sagen 
höre, dass ich mehr Glauben haben 
sollte, komme ich unter Druck, denn 
ich weiss nicht, wie ich das machen 
kann… Wie kann ich meinen Glau-
ben vergrössern? Der Glaube ist 
nicht wie ein Krug, den ich einfach 
mehr füllen kann. Die Frage nach 
mehr Glauben hat schon die Jünger 
beschäftigt. 

Stärke unseren Glauben
In Lukas 17.5 lesen wir: «Die Apos-
tel baten den Herrn: Stärke unseren 
Glauben!» (Stärken im Sinn von mehr 
Glauben schenken oder den Glauben 
vergrössern.) Die Jünger betrachteten 
den Glauben scheinbar ebenfalls  wie 

ich auch an ein Wunder geglaubt habe 
und doch nichts passiert ist, oder zu-
mindest nicht sichtbar für mich.

Kein Selecta-Automat
Gott ist kein Selecta Automat: Geld 
rein, Nummer wählen, Cola rausneh-
men…! Gott, in seiner Souveränität, 
lässt Wunder geschehen. Und so kann 
ich mich lösen von «kleiner Glaube» – 
«grosser Glaube» und binde meinen 
Glauben an den allein, der den Glau-
ben schenkt: Jesus Christus.

Glauben oder vertrauen?
Und so wird der Glaube für mich zu 
einer Vertrauenssache:
Jesus nicht «nur» zu glauben, sondern 
darauf zu vertrauen, dass sein Weg 
der Weg zum Leben ist. 

Für ein Leben ohne Pornografie. 
Wir bieten Aufklärung, Prävention 
und Beratung. www.safersurfing.org
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